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令和 5 年 第 4回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 5年 6月 26日（月）～6月 30日（金） 

順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 17番 

長浜 信夫 

（自席） 

１ 石垣市・台湾少年少女スポーツ交流について 

児童生徒のスポーツ交流を積極的に推進することを要望しますが、答弁を求
める。 

 

２ 国際線定期便再開について 

保安検査員不足で国際線就航に至っていませんが、現況説明を求める。 

 

３ 石垣市尖閣諸島情報発信センターについて 

情報発信としての役目と有効活用及び効果的な機能を果たしているのか、答
弁を求める。 

 

４ 学校図書館司書について 

本市各学校における司書の現状説明を求める。 

 

５ 戦争マラリア避難地の説明板設置について 

平和学習の一環となるよう戦争の実相を伝えていくために、かつての避難地
に説明案内板設置を要望しますが、答弁を求める。 

 

６ (仮)「オリンピック聖火通り」名称制定について 

2020東京オリンピック聖火リレーを記念し、「オリンピック聖火通り」と
の名称制定を提案しますが、答弁を求める。 

 

７ 土地利用規制法について 

内閣府は本市からの聞き取り実施についてなされたのかどうか、また本市か
らの意見等は提起されたのかどうか、答弁を求める。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 18番 

砥板 芳行 

（自席） 

１ 農業行政 

農地転用が原則不許可である第１種農地の石垣市字川平石良原 368番外 26
筆、石垣市字川平大兼久 791番外４筆の 85,010㎡の所有者及び利用者から、
平成 25年４月、農業振興地域内農用地区域の変更申出（除外・一部見直し）
が石垣市所管課に提出。所管課は農地法施行令第 10条第１項第２号イが定め
る農業者の就業機会の増大に寄与する施設として例外許可（不許可の例外）に
該当すると判断し手続を進め、平成 26年 10月頃、沖縄県知事同意を得て当時
の許可権者である農水大臣許可となっている。例外許可を受けた事業計画では
転用後１年以内に事業着手となっているが、いまだ事業が着手されておらず、
農地法が定める然るべき措置が取られていない。当局の見解と農政への姿勢を
問う。 

 

２ 福祉行政 生活困窮者向け住宅 

当市の民間賃貸住宅全般で家賃の上昇傾向が続いており、生活困窮者や生活
保護受給者が入居できる住宅が不足していることから当局の見解を伺う 

 

３ 水難事故防止への取組 

水難事故多発傾向にある中、沖縄県改正水上安全条例が令和３年５月から施
行されており、同条例への取組について 

 

４ 港湾行政 

  CIQ ターミナル整備の進捗状況 

 

 

 

３ 21番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ 休診日、時間外における子ども診療の支援について 

医療機関の休診日や診療時間外における島外医師、看護師によるオンライン
アプリを活用した健康相談・診察を可能とする子育て支援について当局の見解 

 

２ 放置車両（自転車・バイク・自動車）への対応について 

公有地、私有地内における放置自転車・バイク・自動車への対応と処分につ
いて 

（１） 撤去・処分の手順について 

（２） 処分費等に係る費用負担について 

（３） 放置車両の撤去・処分に関する法や条例の根拠について 

 

３ 教育現場の負担軽減について 

本市議会３月定例議会において「学校における教員不足と長時間過密労働解
消のために、基礎定数改善による正規教員増を求める意見書」を可決し教育現
場の負担軽減を求めてきた。 

（１） 小学校の１クラス 35人以上の通常学級数について 

（２） 担任が配置できていない未配置学級について 

（３） 新年度が始まり現在まで教職員の休職数とその主な理由について 

 

 

 



3 

順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 特定健診・がん検診の受診率向上における対策について 

（１） 国保における各種がん検診の受付と補助並び、個人負担額について 

（２） 40代・50代の特定健診率と各種がん検診率について 

（３） 石垣市における男女の主ながん部位別状況について 

 

５ 石垣市旧庁舎跡地活用事業について 

石垣市旧庁舎跡地活用事業における事業者再公募の状況と事業計画について 

 

４ １番 

仲嶺 忠師 

（自席） 

１ パナマ船籍中国貨物船座礁事故について 

（１） 座礁船撤去作業の進捗状況について 

（２） 積荷流出物の回収状況について 

 

２ 本市漁業者におけるクロマグロ漁について 

（１） 今年の漁獲状況について 

（２） 漁法別漁獲量について 

 

３ ヤングケアラーの支援について 

（１） 児童生徒を対象とした沖縄県ヤングケアラー実態調査の結果における本市
の現状について 

（２） 調査結果における本市の課題について 

（３） 支援体制について 

 

４ LGBTQ に関する本市の取組について 

パートナーシップ制度導入について 

 

５ 

 

12番 

石川 勇作 

（質問席） 

１ 児童生徒への栄養機能食品の提供について 

（１） 希望する子どもたちに栄養機能食品を提供する目的は 

（２） 栄養機能食品とは 

 

２ 学校施設の修繕について 

（１） 学校施設を安全に快適に利用するにはどれくらいの修繕費用が必要なのか 

（２） 学校施設の改修・修繕計画はあるのか 

（３） なぜ学校のトイレは汚れたり、壊れたりするのか 

 

３ 公共施設のオンライン予約について 

６月 19日よりスポーツ施設のオンライン予約が開始したが、どのような施
設を予約することができるのか 

 

４ 庁舎窓口での手続や申請について 

  申請手続のオンライン化及びキャッシュレス決済の進捗状況は 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 介護施設等の空き状況について 

（１） 市内介護施設のベッド数は 

（２） 入居を待つ人はどれくらいいるのか 

 

６ 運動公園リニューアル事業について 

  事業の進捗状況と今後のスケジュールについて 

 

７ 石垣市カンムリワシ交通事故防止に関する連絡会議について 

（１） 参加団体は 

（２） どのような活動を行っていくのか 

 

８ 学校教育について 

（１） タブレット端末の配布から１年が経過したが、タブレットの活用状況は 

（２） タブレット端末を用いた宿題の利用率と提出率は 

 

６ 

 

11番 

長山 家康 

（質問席） 

１ ふるさと納税について 

（１） 返礼品ラインナップについて 

（２） 商品開発支援について 

（３） 50億円達成に向けた取組と当局の考え方を伺う 

 

２ ゴルフ場付きリゾート施設整備について 

昨年 12月に当該地の農振除外手続がおこなわれたが、その後農地転用手続
など進捗がみられないが、整備に向けた取組を伺う 

 

３ 道路行政について 

（１） 市道縦７号線（シードー線以北）市道バンナ線の道路拡張等安全性確保に
ついて 

（２） 市道縦 12号線（産業道路以北）の道路拡張等安全性確保について 

 

４ DX推進について 

（１） 各種証明書のコンビニ交付の利用状況について説明を求める。 

（２） 庁内業務での ChatGPT活用について 

 

５ 水道行政について 

吉原浄水場・野底浄水場から配水される給水区域の水需要の推移と今後の見
通しを伺う 

 

６ 商工・観光行政について 

（１） 地場産品の海外販路拡大と輸出環境整備について 

（２） 商工会館の建替えについて 

（３） 美崎町おーりとーりゲート・美崎センター通りゲートについて 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 20番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 於茂登岳の山頂及び保守道路（登山道）の再整備の進捗について 

 

２ 妊婦、子育て家庭への伴走型相談支援と経済的支援の一体的実施について 

  出産、子育て応援給付金の進捗状況について 

 

３ 再犯防止推進計画の取組について 

  本市の計画進捗状況について 

 

４ 市史編集事業について 

  現在の市史編集事業の取組について 

 

５ ベビーミルク支援について 

  ベビーミルク支援の取組について 

 

８ ６番 

登野城このみ 

（質問席） 

１ しまくとぅば普及について 

（１）しまくとぅばの継承・普及についてどのように思われるか 

（２）本市ではどのような取組がありますか 

 

２ 公園遊具設置について 

（１）遊具の選定はどのように行っているのか 

（２）新しく複合遊具を設置することは可能か 

（３）石垣空港跡地の都市計画・防災公園はどのような計画か 

 

３ 障がい者支援について 

石垣市障がい者自立支援協議会とはどのような組織で、どのような活動をさ
れていますか 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

９ 

 

３番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 石垣空港国際線について 

（１）増築工事完了後の運行回数（定期便・チャーター便） 

（２）欠航が続いている要因と再開に向けた取組 

（３）国際線旅客施設の管理・運営に係る補助金として石垣市が負担している金
額（過去３年） 

 

２ 学校トイレの洋式化について 

（１）市内小中学校の和式トイレ、洋式トイレの割合 

（２）この１年３か月で和式トイレから洋式トイレに改修された数 

（３）今後のトイレ洋式化についての予定 

 

３ 学校給食について 

（１）児童生徒栄養機能食品配布事業について（商品名、どのような理由・目的
があるのか） 

（２）地元食材提供の支援について（昨年度は地元農畜水産物の提供があった
が、今年度は何か予定されているのか。地元食材購入への支援はどのよう
になっているのか） 

 

４ 出産子育て応援給付金について 

  対象者への案内・交付の予定 

 

10 ７番 

伊良部 和摩 

（質問席） 

１ 農業委員改選について 

（１） これまでの選出方法について 

（２） 委員選任方法について 

 

２ 石垣ケーブルテレビ撤退後の北部ブロードバンド設備について 

（１） 活用進捗状況について 

（２） 今後の取組について 

 

３ 八重山食肉センター改善計画について 

（１） 改善計画内容について 

（２） 今後の展開について 

 

４ 市内循環バスの減便について 

（１） 現状について 

（２） 対応策について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

11 19番 

友寄 永三 

（質問席） 

１ 西海区水産研究所の展望について 

 

２ 教育行政 

（１）学校統廃合（適正化）について 

（２）平久保小学校の現状と展望について 

（３）平和教育（学習）の在り方について、子どもたちに何を第一に教えている
のか 

 

３ 空港入口降車場の混雑解消についての対策は 

 

４ 本市人口について 

（１）５月末現在、人口５万人に到達していない主な理由と到達に向けての対策
について 

（２）５万人達成イベントの進捗状況について 

 

５ 土地利用について 

（１）旧庁舎跡地利用の進捗状況について 

（２）旧空港跡地利用（土地区画整理事業）の進捗状況について 

 

12 ４番 

田盛 英伸 

（質問席） 

１ ふるさと納税について 

令和５年度のふるさと納税について石垣市の取組を伺います。昨年度は約５
億円から 50億円に向けてのふるさと納税の取組でしたが、今年はどのように
取り組みますか。 

 

２ 施設管理について 

  市陸上競技場改修工事について 

 

３ 下水道について 

  現在石垣市での下水道の接続率について 

 

４ 農業行政について 

前勢岳に計画されている（石垣リゾート＆コミュニティ計画）で、40町歩
の草地がなくなると聞きましたが、そうなると今でも冬になると草不足してい
るのに大変になりませんか 

 

５ 畜産行政について 

（１）韓国で今年５月に家畜伝染病の口蹄疫の発生が確認された。侵入すれば畜
産業への影響が甚大である。市としての対策をしているのか。 

（２）繁殖農業は飼料価格高騰に加え、子牛価格の低迷で農家は強い危機感を抱
いている。子牛の取引価格の状況と支援策について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

13 14番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ 石垣島製糖工場の早期建替は市長の公約か 

（１） 中山市長の選挙公約として推進するという認識で間違いないか 

（２） 早期建替に向けた具体的計画の策定について 

 

２ 障がい者雇用機会 

（１） 市内における雇用実態 

（２） 雇用機会確保の支援体制 

（３） 民間施設との連携 

 

３ LGBT 

LGBT理解増進法についての本市の見解 

 

４ ゴルフ場付きリゾートにおける市有地無償提供について 

（１） 本件の経緯について 

（２） 現在の方針について 

 

５ 県道石垣空港線（アクセス道路） 

（１） 進捗状況及び全線開通の時期について 

（２） 旧空港跡地の土地区画整理事業や石垣空港線沿道区域地区計画など関連都
市計画（まちづくり）への影響について 

 

６ 自衛隊配備問題 

（１） 行政財産無断使用について 

ア 判決確定に至るまでの経緯の確認 

イ 行政財産使用料条例とは 

（２） その他の市有地利用の現状について 

（３） 今回の判決を踏まえた再発防止の施策について 

 

 

 

14 16番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について                    

（１）石垣駐屯地からの排水問題について 

（２）空港・港湾の自衛隊、米軍の使用について 

（３）市長の「ミサイル配備」の認識について 

 

 

２ 教育行政について 

（１）学校給食の無料化について 

（２）学校のトイレへの生理用品の設置について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 会計年度任用職員の処遇について 

（１）令和４年 12月 23日の総務省からの「適切な勤務時間の設定」について 

（２）上記に基づいて、見直されたのかについて 

（３）公募によらない再任用について 

（４）勤勉手当について 

 

４ マイナ保険証の発行について 

（１） 来年秋の健康保険証の廃止について 

（２） 石垣市でのマイナ保険証のトラブルについて 

 

５ 北部振興策について 

（１） 市営団地の建設について 

（２） 多子世帯の市営団地への優先入居について 

 

15 10番 

石垣 達也 

（質問席） 

１ 深刻化している竹富町役場の駐車場不足について 

（１）駐車場不足解消のため、これまで竹富町から本市に対しどのような問合せ
があったか 

（２）町はいくつかの候補地を示し駐車場として利用できないか要望している
が、本市は基本的にどのように考えているか 

 

２ 石垣市役所西側区域の都市計画について 

（１）「石垣市都市計画図」には石垣市役所西側に都市計画がされていない区域
があるが、どのような区域となっているか 

（２）この区域の将来の計画について伺う 

 

３ 県営真喜良団地跡地の利活用について 

舟蔵公園東側の県営真喜良団地は解体後、県所有の余剰地となる計画だが、
跡地の利活用について計画はあるか 

 

４ 国立自然史博物館の誘致について 

（１） 昨年 11月に那覇市内にて沖縄県主催の国立自然史博物館誘致のシンポジ
ウムが行われたが、その内容について伺う 

（２） これまで石垣市はどのような誘致活動を行ってきたか、今後の誘致活動を
どのように行っていくか伺う 

 

５ 冠水解消に向けた「市道真栄里南大浜線公共下水道事業（雨水・汚水）」の
進捗について 

現在進められている「市道真栄里南大浜線公共下水道事業（雨水・汚水）」
について、改めて事業内容と進捗状況を伺う 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

16 ９番 

箕底 用一 

（自席） 

１ 学校や保育所等への不審者侵入の防止と対応について 

 

２ 青少年センター施設の充実強化に向けて移転を望む声が寄せられているが当
局の見解を伺う 

 

３ 当市における戦跡等の管理状況について 

 

４ 沖縄県が調査した離島のガソリン価格差の実態について 

 

５ 八重山近海において台湾漁船による違法操業の実態について 

 

６ 農振総合見直しにおける進捗状況 

 

７ サッカーパークあかんまにおけるフットサル場内照明灯の改善について 

 

17 ５番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ 子ども支援、子育て支援について 

（１）本市の過去５年の人口動態統計について 

（２）見守りおむつ宅配便の導入に向けて 

（３）学習塾費用助成の導入について 

（４）若者の流出抑制や進学後のＵターンが少ない現状について 

（５）保育料金の軽減について 

（６）子育てガイドブックの活用について 

 

２ 新川真喜良（双葉）地域の整備計画について 

（１）街路事業進捗状況について 

（２）交通量の把握について 

 

３ 交通環境について 

（１）自転車ヘルメット着用について 

（２）事故が多発する危険道路の対策について 

 

４ 石垣市総合運動公園について 

（１）学生の公共施設利用料徴収について 

（２）野球場のリニューアルに向けての進捗状況について 

（３）第２野球場ラバーフェンス老朽化について 

（４）屋内練習場区分け方法について 

 

５ 観光振興（北部振興）について 

（１）離島ターミナル老朽化について（浮桟橋、エアコンの故障） 

（２）平久保崎灯台の現状課題（駐車場、道路、モニュメント）について 
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番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

18 13番 

内原 英聡 

（質問席） 

１ 総合体育館の改修と管理運営 

（１） 改修の進捗 

（２） 施設利用の多目的化に伴う市民の利用制限・市民への還元 

（３） 行政と市民が合意形成を行う機会や方法 

 

２ 市内の樹木の管理状況と「緑の戸籍簿」の利活用 

（１） 石垣小学校クワノハエノキ伐採（撤去）の経緯 

（２） 石垣市が発行する「緑の戸籍簿」の有効性 

 

３ 栄養機能食品と児童生徒の栄養バランス 

（１） 児童生徒へ栄養機能食品を提供する理由 

（２） 児童生徒は栄養が不足しているという根拠 

（３） アンケート実施の意義 

 

４ 自衛隊が取り扱う武器類や各種弾薬の保安距離 

（１） 地対空誘導弾ペトリオット（PAC3）や隊員が携行する小銃の安全性 

（２） 上記及び駐屯地内の火薬庫等の保安距離について 

 

５ 防災減災事業と有事の住民保護計画 

（１） 遺体収容訓練について 

（２） 有事の島外避難について 

（３） ローリングストックの普及 

各種衛生用品の備蓄と有効活用 

 

19 15番 

宮良 操 

（自席） 

１ 畜産行政について 

  八重山郡畜産共進会について 

 

２ 学校給食について 

  サプリメントの取扱いについて 

 

３ ヤングケアラーについて 

  石垣市の実態について 

 

 

 


